

LA TRÈS CATASTROPHIQUE VISITE DU ZOO

de Joël DICKER

Joël Dicker est un auteur écrivain suisse né en 1985. Il a à son actif huit romans dont le plus connu est « La vérité sur l'affaire Harry Quebert ». La Très Catastrophique Visite du Zoo est son dernier né. Un roman un peu spécial, car écrit pour être lu indifféremment par les adultes ou les enfants. Choisi à dessein pour une lecture confortable et sans prise de tête.

Le roman a tenu ses promesses auprès des lecteurs de notre groupe.

Une mince intrigue mais bien menée. Un titre extrêmement bien trouvé, car on doit attendre la toute fin du livre pour en comprendre le sens.

Des personnages attachants : un groupe d'enfants qui fréquentent une « école spéciale », leur maîtresse, le directeur, les parents, des situations cocasses, du dynamisme, il se passe toujours quelque chose. Une structure hyper claire, des chapitres qui se suivent avec une logique décapante, de l'humour.

Le ciment du livre, c'est une mise en évidence de ce qu'est la démocratie. Expliquée aux enfants à grands coups de métaphores (comme la pizza et le brocoli), interrogée, mise à l'épreuve en diverses circonstances de façon simple et ludique. Avec, en sous-titres, des références au respect, à la différence et aussi la constance.

En résumé, un livre pédagogique bien réussi, mais certaines d'entre nous ne se sont pas senties concernées par cette lecture : intéressant, mais, pour les enfants. D'autres ont apprécié la légèreté et ri de bon cœur aux aventures de Joséphine et ses compagnons.

Les livres que nous avons lus au cours du mois

- Les lumières de Central Park, livre de nouvelles de Tom Barbash
- La poète aux mains noires de Ingrid Glowacki
- Dans le cadre du prix des lecteurs de Cognac dédié à la Suisse :
- 1) En surface de Luka Brunani
- 2) les petites musiques de Roland Pouti
- 3) Escarpés de Marlène Maurice
- La cité aux murs incertains de Haruki Murakami
- Les demeures de Jeanne Benameur
- Grindadrap de Caryl Férey
- Mon vrai nom est Elisabeth de Adèle Yon
- Le fracas des silences de Floriane Durey

Pour le mois de septembre, comme chaque année, nous ne décidons d'aucun livre à lire en commun, chacun présentera un livre qu'il a aimé.

Bel été à tous-tes.